



秋らしい、気候となってきました。

いつもありがとうございます。コロナ禍の影響があって、夏の暑い時期にも「マスクを着用」しての新しい生活様式があったお陰で、10月に入って寒暖の差が激しくなってきた現在、毎年「インフルエンザ」にかかる人がちらほら出てくるのですが、今年は、インフルエンザにかかっている人が、非常に少ないそうです。マスク着用、ソーシャルディスタンス、そして手洗い、うがい、手指消毒が功を奏しているのでしょうか。「マスク着用」は、結構きついです。「大切な人を守る」「自分の命を守る」と認識していきましょう。

毎年10月10日は、晴れの得意日ですが・・・台風14号の影響もあって午前中に雨が降り、来週以降に順延になった小中学校も多かったと思います。

2学期に入り、運動会・体育祭は3密を防ぐということもあって、保護者の来場はなく、児童、生徒だけの挙行であったり、全学年だと3密となるので、時間を区切り学年ごとに挙行する学校もあったようです。競技も徒競走やリレーなどに絞られ、いずれも「感染しない」「感染させない」との思いから学校現場は、苦渋の選択をしておられるようです。いよいよ、今週末の17日、18日にはWEB とよなかまつりが開催されます。

ハニー・ビー主催の「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」(11月8日開催)の準備も当日に向けて進んでいます。毎年の「であい、しりあい、わかりあい」はもとより、「笑顔のなくなった「自粛」を頑張った子どもたちの発表の場を作りたい」との思いを持って、気持ちを合わせています。「新型コロナウイルス感染拡大防止体制」に万全を期して、ボランティアさんには前もって、検温や症状の記録をお願いします。

どうぞ、今月もよろしく願いいたします。

9月の活動

- ① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動9月ダイジェスト
- ② 就労プログラムでも、職場実習体験をしました。(9/19)
- ③ 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」4回目を開催しました(9/26)
- ④ 放課後等デイサービスの個別面談、無事に終了しました(9/18)



今後の予定やお知らせ

- ① 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」5回目(10/24)開催します
- ② さんあいイベント子ども広報部、始動します。(11/4)
- ③ さんあいイベント、こども店長大募集。ボランティアも募集しています。(10/12～)
- ④ 開催!!「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」(11/8)

あとがき 第9回みんなでワイワイさんあいイベントを開催するにあたって

活動報告① マイ児童デイサービスそね・はっとりでの活動9月ダイジェスト



9月に入っても、まだまだ暑い日があり、夕方は肌寒い日もあります。その寒暖の差が激しく鼻かぜを引いて体調を崩すそねっ子ちらほら・・・あります。そねのお部屋では、徐々に「上手にお箸が使える様に」とお箸を使ってお豆などをつまむ練習をしています。昨年度は月1度くらいの割合で「お箸で食べる」体験の機会があったお陰もあって、結構自分でも上手に「みて、見て、先生!!豆、つまめたよ!!」と得意げに指導員に向けて掲げてくれています。おうちでも「お箸、上手に使えるんだってね」とそねっ子たちに尋ねてみてください。きっと、「出来るところ」を見せてくれると思います。彼らに色々な力をつけていきたい、そんなことを思いながら療育、興味を持ってもらえるよ

うに取り組んでいきます。



はっとりでは、9月1日が、防災の日であるということから避難訓練を行いました。メンバーに「防災の日は、昔に関東大震災が、起きて…」という切り口から、阪神淡路大震災や東日本大震災の話へとつなぎ、実際に阪神淡路大震災を体験した指導員から「なんとなく、知っている」というメンバーに「当時の様子」の話をしてもらうことで、メンバーも真剣な面持ちで聞き入っていました。その後、「ここで、地震が起きたら、どうするか」という設定で実際に自分の身を守る訓練をしました。そこで、思ったことは実際に、北大阪で起こった地震のことは覚えていて、「学校に行く前やった」「怖かった」という記憶のあるメンバーもいます。その体験を持ちながら「いざという時のために」と考えて、年に2回の避難訓練は、体験として身に付けて行ってもらいたいと願っています。これからも色々な体験が出来る機会が増え、体験値が積み重ねられることを実感してもらえるように、プログラムを作っていきます。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告② 就労プログラムでも職場体験実習をしました。(9/19)



前月号で、「はっとりでの職場体験実習をしました」との報告をしましたが、今回は同じSEEDで、毎月第2土曜日に関所している「就労プログラム」で職場体験実習をしました。この時期はちょうど土日になるとお天気が崩れることが多かったのですが、心配した雨も降らずに曇り空。(暑くもなく、いい気候です)はっとりデイからSEEDまで、協力し合って道具、お茶などを持って往復徒歩にチャレンジ。2組に分かれて1時間30分ほど作業をして(途中、休憩も入ります)雑草を抜く作業に取り組みました。以前に比べて、

お話をしている指導員の方を見て諸注意を聞くことも、指示を受け、報告が出来るようになってきました。毎回、繰り返し行っているプログラムですが、この様なところで改めて成果が表れてきていることを嬉しく思います。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992
マイ児童デイサービスはっとり 電話：06-6868-9371 FAX：06-6868-9372】

活動報告③「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」4 回目を開催しました(9/26)



今回も最初のメニューから変更して「コロッケ定食」と題して、それぞれのグループで創意と工夫をしてもらって作っています。前月号でもお知らせしていましたが、「コロッケを作れるもの」だと認識していなかった参加者も多くて、先ずはその説明から…。皆さん真剣な面持ちで聞いています。中には、メモを片手に聞くという姿もありました。今年度は、「コロナ禍ということ」が大きく影響していつも使わせていただいていた、中央公民館の料理室は、人数制限があって使えない中で、器具などが揃わない不便さもありながらも何とか開催しています。参加者のアンケートからは、結構前向きなものが多く、「包丁を使って、初めてキャベツを切った。お家でもやりたい」「お家でも手伝いたい」との感想がありました。

いずれにしても、即戦力になるのではないので、手伝ってもらう側の「忍耐、我慢」は必要かもしれませんね。(笑)ボランティアさんも「昨年よりも、理解も出来るようになって、説明がし易くなった」「連帯感が出て来たね」とも。とかく、ご家庭ではお忙しい中で、マンツーマンで関わることが多いですよね?ある程度まで出来る様になれば、1から10までの支援は必要じゃなくなる、そう思ったわたしたちボランティアも寄り添って参ります。次も楽しみにしています。

今回の「コロッケ定食」では、それぞれのグループで、違った形のコロッケが出来ていました。もちろん、微妙にお味付けも違います。ゆで卵をゆでるにしても、油で揚



げること、グループで声をかけて「連携」しています。ちゃんと安全確認が出来るようになったことも大きな成果だと思っています。今後の料理教室も、「3密を避け」ながら、色々な食材を調理して、「自分で作る楽しさ」「人のために働く」などの役割を果たすことをねらいとして料理を作ります。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ① 「第4回サポートが必要な子どもたちとの料理教室」5回目開催します。(10/24)



今年度のテーマは、「話を聞いて、連携して活動する」「道具を安全に取り扱う」「様々な体験をする」などを挙げています。今回は、屋外に出でのバーベキュー体験をします。勿論、3密を避けて、手洗い、うがい、手指消毒を施して開催します。それぞれのグループもボランティアを増員して、なかなか体験できない「体験」をしたいと思います。焼いて食べる体験もですが、コミュニケーションを取りながら役割を分担すること、自分の動きが、ほかの人にも影響があること、周りのことも考えて動くことが大事になってくること。いつもは、4グループですが、3密を避けるということで少人数での活動してもらおうと考えています。同じ野菜でも



切り方が違う、味つけが違うところがあると思います。また食に対しても興味がわいてきます。ご家族でバーベキューをするのは、「ウロウロするので、気持ち的にしんどくなるから行かない」とうかがいしました。周りを気遣うばかりに、きつく叱る注意をする場面もありますものね。参加者のチャレンジャーとしては「ワクワクする、嬉しい楽しい体験」になる様に、安全には、十分に注意を払って開催します。どうぞ、お楽しみに！！

開催場所は今回も昨年同様、吹田市のおゆばバーベキューサイトでの開催です。お間違いなく！！集合場所など、別途お知らせします。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ② さんあいイベント子ども広報部、始動します。(11/4)



毎年、10月の初旬に開催していた、さんあいイベント子ども広報部活動ですが、今年は準備段階で1か月程度のずれが出てきており、広報部の始動も遅くなりました。こども広報部のお仕事は、ハニー・ビーが、(独)国立青少年教育振興機構『子どもゆめ基金助成活動』の助成を受けて、11月8日の日曜日に開催する「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」の広報活動を、『こども広報部』のメンバーが11月4日水曜日に豊中市役所で行います。活動は、子どもたちが自分たちの手で「さんあいイベントを盛り上げたい！」と、自分たちが提案した内容で自ら市役所に出向いて、市役

所の各部署を回り「自分たちなりの広報活動」を行います。なじみのない場所での活動になりますが、元気いっぱいの子ども広報部員から、「来てください」のメッセージを発信します。今年の「さんあいイベント」が、コロナウイルス感染予防対策を講じ、晴天の下で開催できることを願ってやみません。

チラシ(プログラムなど)は、ハニー・ビーのホームページでもご覧いただけます。印刷も可能です。どうぞ、お越し下さい。お待ちしております。

【お問い合わせ ハニー・ビー 事務局 電話：06-6152-7389 FAX：06-6152-7348】

お知らせ③ さんあいイベント、こども店長大募集。ボランティア募集しています。(10/19～)

大変、お待たせしました。もう、お手元にチラシは届きましたでしょうか?? 今年もいよいよ、来月に迫った『第9回みんなでワイワイさんあいイベント』で、今年はかなり規模を縮小していますが、お仕事体験ができる『こども店長』を大募集します。チラシにある11時～15時までの各30分の枠で『色々なお店で働く



体験』をしていただきます。当日でも受付は可能ですが、70名と受け入れの数が限られています。誠に、お手数をおかけして申し訳ありませんが、事前のお電話でのエントリーをお願いします。ステージ上でのパフォーマンスを盛り上げる司会にも挑戦できますよ。色々な体験が、ちびっ子たちを待っています。希望者が多い時は、ご希望のお店で体験できる確約はありませんので、ご了承下さい。

『こども店長』の準備も整い、近隣の小学校にはチラシの配布をお願いしていますが、それ以外の方は申し訳ございませんが、ハニー・ビーのHPのさんあいイベントのチラシをご高覧いただき、事前の申し込みは事務局【06-6152-7389】へお電話でお願い致します。是非ともご参加下さい。

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992】

【お問い合わせ マイ児童デイサービス 電話：06-6152-8991 FAX：06-6152-8992】

お知らせ④ 開催！第9回「みんなでワイワイさんあいイベント」



「今年も、さんあいイベントは、くであい・しりあい・わかりあい=3つのあい>をもって開催します。」とお声かけをして、出展団体さん、ステージ出演者さんと多くの方からのエントリーをいただきました。今年は11月8日（日）開催予定で、ハニー・ビーの新型コロナウイルス感染拡大防止対策ガイドラインに基づき、準備を進めています。開催場所は、昨年度と同じ豊中市服部西町のふれあい緑地芝生広場2で行います。現在のところは、新型コロナウイルスの感染状況を注視しながら、多くの方がお越しになることも想定して、主催者側・関係者の事前の体温測定や体調管理の把握はもとより、なおかつ「飛沫感染」「接触感染」「3密防止」対策や感染追跡システムの導入など徹底した新型コロナ対策をしっかりとって進めております。関係者・ご来場者の皆さんが安心して参加していただけるよう、当日までにチラシ、ポスターなどでお知らせをして、ご来場くださる方々が、「今日、ここに来て良かった」と思っただけの様なイベントにしたいと、開催できることを楽しみながら、慎重に準備を進めていきます。当日、小雨決行ですが、晴天のもとでの開催を願っています。

【お問い合わせ ハニー・ビー事務局 06-6152-7389 FAX06-6152-7348】

あとかき 第9回みんなでワイワイさんあいイベントを開催するにあたって

いつも最後までご拝読いただきありがとうございます。

東京を含めてのGoTo トラベルキャンペーンもいよいよ始まりました。正直なところ「with コロナ」に関してもどこまで・・・ということで、「自粛、自粛」の疲れは出て来ているようです。本当に長期間となってきました。そんな中で、今年は開催についてはかなり悩みました。何のために、続けて来たのかに立ち返り、地域で「くであい、しりあい、わかりあい」の場を作りたい』とのおもいから。今年はこどもたちが、「自粛が続く中で、地域のイベントも中止や延期となり、発表の場がなくなり、目標が持てない」また大人だって「自粛、自粛で笑顔が無くなっている」ことを実感したから。理事会でも議論をし、導き出されたことは、かなり、規模は縮小することとなりますが、『「第9回みんなでワイワイさんあいイベント」開催に係る新型コロナウイルス感染拡大予防ガイドラインに基づき、主催者として感染拡大防止するために対策を講じていきます。『子どもたちの発表の場（晴れの舞台）』『体験の場（子ども店長）』を中心に開催します。当日は、新型コロナウイルス感染拡大予防をして、お待ちしております。

【八木 みどり記】